
Le participe passé

Marie est sorti e. Elle s’est promen ée.
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Elle a achet é des fleurs. 

Elle les a mis es dans un vase bleu.



Le participe passé employé avec être

� Avec les verbes de déplacement et les 
pronominaux , le p.p. s’accorde avec le sujet.

Les enfants sont sort is. 

La petite fille est tomb ée.

Marie s’est couch ée.

Nous nous sommes promen és.
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Avec un C O I

� Le p.p. ne s’accorde pas quand le verbe se 
construit avec à
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Nous nous sommes téléphon é. Téléphoner à qqn

Ils se sont parl é. Parler à qqn



Attention…

� Le p.p. ne s’accorde pas
� quand le verbe est suivi d’un C O D.

Elle s’est lav ée.  Elle s’est lavé les mains .
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Elle s’est lav ée.  Elle s’est lavé les mains .
Elle s’est coup ée. Elle s’est coupé le doigt .

� avec le verbe faire
Elle s’est fait mal. Elle s’est fait opérer.



Le participe passé employé avec avoir

� s’accorde avec le complément d’objet direct 
(COD) s’il est placé avant le sujet.
(on connaît son genre et son nombre)
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(on connaît son genre et son nombre)

J’ai achet é des fleurs. Les fleurs que j’ai acheté es
étaient jolies.

J’ai invit é la voisine. Je l’ai invit ée hier.


